

	178. Vollversammlung der AK Wien vom 09.11.2022
FSG	
Antrag Nr. 08	Teuerung stoppen – Preise runter!
Annahme	Ausschuss Wirtschafts- und Finanzpolitik

Trennung Gasmarkt vom Strommarkt

Es wurde ein Gutachten bei der Energieagentur in Auftrag gegeben, das zeigt, dass die Trennung von Gas- und Strommarkt möglich ist. Praktiziert wird dies bereits auf der iberischen Halbinsel. Eine Ausweitung auf Österreich und seine Nachbarländer wurde von Expert:innen kritisch gesehen. Bei genauer Untersuchung zeigt sich aber, dass dies mit einigen, wenigen Regulierungen möglich ist. Die Studie wurde von der AK weit über Österreich hinaus breit verteilt.

Gewinnsteuer zur Abschöpfung krisenbedingter Übergewinne

Die AK und der ÖGB haben ein elaboriertes Modell zur Abschöpfung von Übergewinnen vorgelegt, das sicherlich dazu beigetragen hat, dass die Diskussion in Österreich sehr intensiv und lange geführt wurde. Da die Umsetzung der EU-Vorgaben zur Abschöpfung krisenbedingter Übergewinne aus Sicht der AK ungenügend ist, propagiert die AK weiterhin das erwähnte Modell.

Bekämpfung bzw Abschöpfung der überhöhten Margen bei Mineralölprodukten (Festsetzung eines volkswirtschaftlich gerechtfertigten Preises)

Die AK hat in der Preiskommission, nach 15 erfolgten Sitzungen, eine Dissensmeinung zum Schlussbericht abgegeben. Die AK ist weiterhin der Meinung, dass es überhöhte Margen bei Mineralprodukten in Österreich gegeben hat, und fordern eine Reform des Preisgesetzes und eine Antiteuerungskommission, um dagegen wirkungsvoll vorgehen zu können.

Energiesparkampagne, Energieeffizienzgesetz, Erneuerbares Wärmegesetz

Die AK setzt sich aktiv für den parlamentarischen Beschluss und für die rasche Umsetzung der Gesetze ein, unter Wahrung der Interessen der Mieter:innen im Erneuerbaren Wärmegesetz.

Keine Energiewende ohne Fachkräfte

In diesem Bereich entwickelt die AK aktiv ein Fachkräfteprojekt, den „Ökobooster“ und setzt sich die AK aktiv für weitere Aus- und Weiterbildungsinitiativen ein.

Da die Inflationsrate in Österreich weiterhin einer der höchsten in der EU ist, ist die AK in vielen Bereichen: der Mieten, Lebensmittel, Agrarprodukte und Energie auf vielen Ebenen unterwegs, um hier inflationsdämpfende Maßnahmen zu propagieren und zu verfolgen.